



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE A SU LLEGADA A LA REUNIÓN DEL CONSEJO EUROPEO

Bruselas, 10 de diciembre de 2020

Solo el discurso pronunciado es válido.

www.lamoncloa.gob.es

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Buenas tardes:

Quisiera, en primer lugar, trasladar un mensaje de condolencias y de solidaridad por parte del gobierno de España a los inmigrantes subsaharianos que han fallecido, a sus familiares y a todos aquellos que han sido víctimas de este incendio que ahora mismo se está investigando y se está atendiendo por parte de las autoridades catalanas y también del ayuntamiento de Badalona en esa ciudad, en Badalona. Tienen toda nuestra solidaridad, nuestras condolencias y también el ánimo desde el gobierno de España de cooperar con las autoridades catalanas, con la Generalitat de Cataluña y con el ayuntamiento de Badalona para la pronta resolución de este grave incidente.

Volviendo al tema que nos ocupa que es el Consejo Europeo, trasladar algunas posiciones del gobierno de España. En primer lugar en relación con la COVID-19, saben que es, una vez más, uno de los temas más importantes del Consejo Europeo. Creo que es muy importante subrayar que en España estamos manteniendo y reduciendo la curva de contagios. Ahora mismo tenemos una incidencia acumulada que está por debajo de los 200, pero eso no implica que tengamos que bajar la guardia en absoluto. Ahora entramos en una época estival donde lo que tenemos que hacer es regalarnos seguridad. Las Navidades siempre son sinónimo de reencuentro, de fraternidad, de cariño, y por tanto es muy importante que seamos muy conscientes del riesgo que implica la movilidad, del riesgo que implica el aumento en el número de contactos, ya sea con familiares o con personas de fuera de nuestra familia, y por tanto lo que necesitamos es seguir manteniendo esas restricciones a la movilidad y a los contactos. Por tanto no bajar la guardia.

Y también, lógicamente, uno de los temas que vamos a tratar es la estrategia de vacunación. La postura del gobierno de España es, en primer lugar, reconocer el extraordinario mérito que tiene la acción común que hemos liderado desde los estados miembros y la Comisión Europea para negociar con las farmacéuticas el acceso equitativo por parte del conjunto de la población europea a la vacuna cuando la ciencia dé la respuesta. Eso estamos a punto ya de verlo en Europa, con la validación que pueda hacer la Agencia Europea de Medicamentos y, por tanto, lo que yo puedo trasladar a la opinión pública española es que estamos preparados, que estamos listos para que en cuanto llegue la vacuna, esté validada por la Agencia Europea de Medicamentos, la podamos distribuir de manera equitativa, accesible al conjunto de la población española a lo largo de los próximos meses. Y



creo que esto es muy importante también ponerlo en el contexto de la Unión Europea, del Consejo Europeo, porque la respuesta que hemos dado común a nivel europeo, tanto en lo que representan las medidas comunes como también la estrategia de vacunación es sinónimo de que Europa ha dado una respuesta acorde con el desafío que tenemos por delante.

Otro de los temas muy importante que vamos a tratar en este Consejo Europeo es anticipar la reducción al 55% de las emisiones al año 2030. A mí me parece que es fundamental. España ha trabajado sin duda alguna por que esa transición ecológica se anticipara, tomara un mayor ritmo, y por tanto el gobierno de España va a defender en el Consejo Europeo ese objetivo de al menos el 55% de reducción de emisiones en el año 2030.

Hay otros temas también muy importantes para España. España va a plantear la definición de una estrategia [inaudible] sur estructural, de un diálogo estructural entre la Unión Europea y los países del norte de África.

También vamos a hablar de las relaciones trasatlánticas con la nueva administración de Biden. Ahí, lógicamente, Europa y el gobierno de España va a abogar por que se refuerce el multilateralismo. Estamos expectantes a que Estados Unidos, la nueva administración, se reincorpore a la OMS, al Acuerdo de París, para poder plantear todos los compromisos de lucha contra el cambio climático, y por tanto, además también de las relaciones comerciales, será uno de los puntos importantes que vayamos a tratar.

Y finalmente, creo que uno de los temas importantes es también la relación con Turquía, que saben cuál es el planteamiento del gobierno de España de solidaridad con Grecia, también con Chipre, y sin duda alguna el trasladar un diálogo constructivo con un socio estratégico no solamente para la UE sino también para la Alianza Atlántica de la cual pues también formamos parte.

Y con esto creo que ya he terminado. Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)